

SINAVRES

CELEBRACIÓN EN APROMPSI

■ La Asociación Pro Minusválidos Psíquicos de Jaén (Aproxpsi) conmemorará mañana el Día Internacional de las Personas con Discapacidad. Una jornada que tiene por objeto sensibilizar a la opinión pública y movilizar el apoyo a la dignidad, los derechos y el bienestar de este colectivo. Así, alumnos y personal del colegio Virgen de Linares desayunarán en el centro comercial Alcampo, donde ubicarán también un expositor con los trabajos que se realizan en el colegio e intentarán concienciar a la sociedad de la problemática que tienen estas personas.

Propuesta de solución a las canalizaciones en el barrio "La Malena"

Primera valoración económica de 239.000 euros

MARIELA SORIANO

Visos de solución para la principal preocupación de los residentes en el barrio de La Malena. Se trata de las canalizaciones de fibrocemento para el agua potable del núcleo urbano, denunciado en varias ocasiones por el colectivo. Fueron el motivo del encuentro que mantuvieron responsables del Ayuntamiento —el alcalde, Juan Fernández; el concejal de Obras y Servicios Públicos, Joaquín Robles, y el de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Joaquín Gómez Mena—, de la empresa encargada del suministro del agua, Linaqua, con su gerente Ramón Martín; de la Agencia de Rehabilitación y Vivienda de Andalucía, José Luis Rodríguez, y de la Federación de Asociaciones de Vecinos, con Wigberto Pacho y Juan José Reca, abierto a los presidentes de los bloques y vecinos, aproximadamente unos cincuenta.

Así, y ante la preocupación vecinal por la alarmante cantidad de personas que sufren cáncer en la zona, algo que los residentes de la zona imputan parte de responsabilidad a las tuberías de suministros de agua potable, que son de fibrocemento y que están prohibidas desde 2003, desde el Consistorio han presentado un presupuesto para cambiar las canalizaciones en el que se hace una primera valoración económica de 239.000 euros. Ahí iría incorporado, según explica el vicepresidente de la Asociación de Vecinos de La Malena, Manuel Salcedo, el agua para consumo y el riego por goteo, y correría a cargo



LA MALENA. Vecinos que acudieron a la convocatoria de la reunión.

APOYO

PREGUNTA.

La diputada popular y candidata a la alcaldía, Ángeles Isac García, trató en el Parlamento de Andalucía iniciativas para exigir información acerca de las canalizaciones de fibrocemento para el agua potable de la barriada de las 522 viviendas de Arrayanes, así como sobre el estado del transformador de distribución eléctrica, que se encuentra en el núcleo urbano.

TRANSFORMADOR.

Las canalizaciones de fibra son lo que más preocupa a los vecinos, que también sienten inquietud y esperan información acerca de las intervenciones de la Dirección General de Consumo de Jaén vinculadas a las malas condiciones en las que se encuentra el transformador de distribución eléctrica, para que se saque al exterior con el fin de evitar averías por falta de mantenimiento y riesgos innecesarios.

de la inversión el servicio municipal. "Hay un tema en el que no estamos muy de acuerdo, y es que dentro del abastecimiento se incluya el riego. Eso supondría más caudal y habría que bombeo mucho más, con lo que la consecuencia sería que la factura eléctrica nos subiría mucho, por lo que hemos so-

licitado que tan sólo pongan el agua para consumo", aseveró Salcedo.

El compromiso que adquirieron los responsables municipales, puntualiza el vicepresidente de la asociación de vecinos, es que con la mayor premura posible presentarán una propuesta a la Junta de Andalucía, para ver si se puede incluir en

algún proyecto de mejora de redes de concurrencia pública a partir de enero del próximo año. De esta forma, la aportación que saldría de las arcas municipales sería menor gracias al apoyo prestado por la Administración pública. Un paso, así, para dotar de más tranquilidad a los vecinos de la zona.

Novedades de la Escuela de Pacientes para 2015

El hospital acoge las jornadas que tratan las próximas actividades

■ El área de gestión Norte de Jaén desarrolló en el Hospital San Agustín de Linares unas jornadas para presentar las actividades y recursos para el próximo año 2015 de la Escuela de Pacientes de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía. Esta actividad informativa se dirigió a los profesionales de atención primaria y especializada, pacientes, cuidado-

ras y asociaciones de enfermedades crónicas, que son los que más pueden beneficiarse de este recurso de la sanidad pública andaluza. El director-gerente de esta demarcación jiennense del Servicio Andaluz de Salud (SAS), Antonio Resola, y la directora de Enfermería, María José González, inauguraron las jornadas. En sus intervenciones, destacaron la importancia de la formación entre iguales en el ámbito de la salud y los beneficios de las aulas de pacientes para las personas con enfermedades crónicas, las cuidadoras y las familiares, al poder compartir experiencias y conocimientos con el apoyo,

en todo momento, de los profesionales de la salud.

La presentación de las novedades de este proyecto durante el año que viene estuvo a cargo María de los Ángeles Prieto, profesora de la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP). Además, se celebraron dos talleres sobre estilos de vida saludables, uno de cocina y otro de actividad física, en los que participaron los asistentes a la iniciativa.

La Escuela de Pacientes es un nuevo programa para unir a pacientes, familiares, cuidadoras y asociaciones, que a través del intercambio de conocimiento y de experiencias

contribuyen a mejorar la salud y la calidad de vida de las personas que padecen alguna enfermedad.

Esta iniciativa enseña a conocer mejor cada patología para convivir con ella de la manera más saludable posible. Además, se convierte en una oportunidad para los profesionales sanitarios para descubrir la experiencia de los pacientes.

El programa comenzó en 2008, a través de la Escuela Andaluza de Salud Pública, que es la encargada de orientar sus actividades formativas, en las que la participación puede ser presencial o por internet a través de diferentes redes sociales.